
ПАРЛАМЕНТСКАЯ 
НЕДЕЛЯ ГАзЕТА зАКоНоДАТЕЛьНоГо CобРАНиЯ 

ЧЕЛЯбиНСКой обЛАСТи

№ 36(702)

С ДНЕМ КоНСТиТуции

ТАКЖЕ В НОМЕРЕ:
депутаты Законодательного Собрания
о прямой линии губернатора...                               с. 2

В пятницу, 8 декабря, в Георгиевском зале Кремля по случаю праздно-
вания Дня героев Отечества проходила торжественная церемония вруче-
ния медалей «Золотая Звезда». По окончании церемонии глава государства 
побеседовал с героями специальной военной операции. Во время беседы 
Владимир Путин сообщил о том, что примет участие в выборах президен-
та России в 2024 году.

АлЕКСАНДР ПАТРиТЕЕВ. ФОТО kremlin.ru

С просьбой выдвинуть 
свою кандидатуру на новый 
срок к национальному ли-
деру обратился Артем Жога, 
отец погибшего командира 
батальона «Спарта», Героя 
России Владимира Жоги. 

— Совет Федерации на-
значил выборы президента 
Российской Федерации, и я 
в лице всего нашего народа, 
всего Донбасса, наших вос-
соединенных земель хотел бы 
просить вас принять участие 
в этих выборах, потому что 
работы очень много, — ска-
зал председатель парламента 
Донецкой народной респу-
блики Артем Жога. — Вы — 
наш президент, мы — ваша 

команда. Вы нужны нам, вы 
нужны России.

Владимир Путин ответил 
согласием: 

— Не буду скрывать, в 
разное время у меня были 
разные мысли. Но сейчас, 
вы правы, сейчас такое вре-
мя, когда нужно принимать 
решение. Я буду баллоти-
роваться на должность пре-
зидента Российской Федера-
ции.

Как позже признался 
журналистам Артем Жога, в 
Москву он ехал, чтобы задать 
Владимиру Путину вопрос о 
выдвижении от имени жите-
лей новых регионов России.
Решение главы государства 

поддержали федеральные 
политики и общественники, 
а также представители реги-
онов. Как обратил внимание 
губернатор Челябинской 
области 
Алексей 
Текслер, 
именно 
благодаря 
поддержке 
Владими-
ра Путина, 
на Юж-
ном Урале 
стали воз-
можны 
ключевые 
стратегические для региона 
проекты.

— Уверен, что жители 
Челябинской области под-
держивают курс главы го-
сударства, верят в сильную 
и сплоченную Россию. Мы 

«Вы НуЖНы РОССии»
Владимир Путин будет участвовать в выборах президента

обязательно поддержим его 
кандидатуру на предстоящих 
президентских выборах, — 
сказал Алексей Текслер.

— Важнейший день для 
России! Этого решения 
ждали все, кто связывает с 
именем Владимира Владими-
ровича Путина уверенность 
в сильной и сплоченной 
стране, — отреагировал пред-
седатель Законодательного 
Собрания олег Гербер.

Ранее Совет Федерации 
объявил 
дату вы-
боров пре-
зидента 
России — 
17 марта 
2024 года. 
При этом 
голосова-
ние будет 
проходить 
с 15 по 
17 марта. 

Глава Центризбиркома Элла 
Памфилова отметила, что 
трехдневное голосование ста-
новится традиционным для 
российской избирательной 
системы, имея ряд преиму-
ществ.

По данным ВЦИОМ, 
участие в предстоящих 
выборах президента 
РФ намерены принять 
78% наших сограждан. 
Абсолютное большинство 
россиян считают будущие 
выборы важным событием 
не только для страны 
(89%), но и для себя лично 
(84%).

Глава государства на встрече с героями спецоперации в Кремле.

уважаемые южноуральцы!
Тридцать лет назад граждане 

нашей страны на всенародном 
референдуме приняли Консти-
туцию Российской Федерации.

Конституция — основопо-
лагающий закон для государ-
ства. С помощью Конституции 
реализуются главные права и 
свободы, профессиональные 
и творческие возможности, 
стремление жить в экономи-
чески сильном государстве. И 
сегодня, с какими бы пробле-
мами мы не сталкивались на 
пути достижения поставленных 
целей, Основной закон оста-
нется тем маяком, на который 
ориентируется наше общество.

Уверены, сплоченность, 
готовность отстаивать на-
циональные интересы бу-
дут укреплять могущество 
нашей страны и в будущем.

Ж е л а е м  в а м  з д о р о -
вья, благополучия, успе-
хов во всех начинаниях.

Депутаты Законодательного 
Собрания Челябинской области
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СОбыТиЕ

НиНА чЕРКАССКАя

АлЕКСАНДР ПАТРиТЕЕВ. ФОТО НАиля ФАТТАхОВА

МНЕНиЯ и КоММЕНТАРии

5 декабря состоялась ежегодная прямая линия с губер-
натором челябинской области. На нее поступило более 7500 
вопросов. Конечно, не все из них прозвучали в прямом эфи-
ре, который, к слову, длился 3,5 часа. Но, как заверил глава 
региона, ответ получит каждый.

Вопросы от жителей Южного Урала 
в кол-центре принимали 30 операто-
ров, все звонки были записаны. Боль-
ше всего обращений поступило из Че-
лябинска, Магнитогорска, Копейска, 
Миасса, Златоуста, Озерска, Троицка, 
Кыштымского, Саткинского и Че-
баркульского районов. Между тем по-
литологи отметили, что активны были 
и жители малых населенных пунктов, 
а среди наиболее популярных тем — 
медицинское обслуживание, ремонт 
дорог, благоустройство и социальная 
поддержка. 

Говоря об итогах прямой линии с 
губернатором, председатель Законода-
тельного Собрания олег Гербер заме-
тил, что большое количество проблем 
решается именно благодаря такому 
формату.

— Мы были свидетелями, как гу-
бернатор в прямом эфире давал по-
ручения и как ответственные лица 
отрабатывали задачи в режиме онлайн. 
Кроме того, такое общение — необ-
ходимый инструмент обратной связи, 
поскольку людям важно не только 
обозначить проблему, но и узнать о 
сроках и путях ее решения, — подчер-
кнул Олег Гербер.

Один из вопросов касался мер под-
держки участников специальной во-
енной операции, заключивших кон-
тракт с Росгвардией.

— Эта проблема была решена на 
заседании Законодательного Собра-
ния 30 ноября, чему предшествовала 
обстоятельная проработка темы, — 
напомнил спикер южноуральского 
парламента. — С учетом обращений 
граждан, поступавших в адрес губер-
натора Челябинской области, депу-
татов и прокуратуры, был разработан 
законопроект, который установил 
выплаты для заключивших контракт 
с Росгвардией и их близких. Депу-
таты Законодательного Собрания 
единогласно проголосовали за его 
принятие. И, как сегодня на прямой 
линии отметила министр социальных 
отношений Ирина Буторина, эта мера 
поддержки уже работает, есть первые 
заявления.

Таким образом, мы стали участни-
ками процесса решения вопроса даже 
до того, как он прозвучал в эфире. Об 
этом говорил губернатор, завершая 
прямую линию: проблемные вопро-
сы эффективнее решаются благодаря 
командной слаженной работе.

Прямая линия губернатора Алексея Текслера, безусловно, стала главным полити-
ческим событием минувшей недели на Южном урале, о котором говорят, которое 
обсуждают и анализируют. Мы попросили депутатов разных фракций законода-
тельного Собрания и представителей профильных комитетов поделиться своим 
мнением о прошедшей прямой линии. 

Сергей буЯКоВ, председатель ко-
митета по социальной политике:

— Практи-
чески за каж-
дым частным 
в о п р о с о м 
стоит разви-
тие той или 
иной сферы 
в регионе — 
к решению 

нужно подходить комплексно. На-
пример, вопрос жительницы поселка 
Булзи, где есть ФАП, но нет медика. 
Или обращение мамы из Магнито-
горска, чья дочь мечтает стать вра-
чом, но семья не сможет оплачивать 
обучение. Это одна общая пробле-
ма — дефицит медицинских кадров.

Как отметил Алексей Текслер, этот 
вопрос мы в регионе решаем с помо-
щью целевого набора. По инициативе 
губернатора в следующем году создает-
ся 380 целевых мест, где будут обучать-
ся будущие фельдшеры. На последнем 
заседании Законодательного Собрания 
мы приняли решение о дополнитель-
ной стипендии для этих студентов.

Евгений иЛЛЕ, председатель ко-
митета по экономической политике и 
предпринимательству:

—  Ч а с т о 
бываю в сво-
ем избиратель-
ном округе, 
других горо-
дах области и 
хочу отметить, 
что за послед-
ние несколь-

ко лет они заметно преобразились. 
Строятся и ремонтируются спортив-
ные объекты, учреждения культуры 
оснащаются современным оборудо-
ванием. Продолжается масштабное 
благоустройство: открываются новые 
скверы и общественные пространства.

Так, в Троицке в этом году завер-
шены работы по благоустройству 
набережной. Получилась хорошая 
зона отдыха. Считаю, что стратегия 
благоустройства набережных в го-
родах, где есть реки и водоемы, пра-
вильна и должна быть продолжена.

Александр ЖуРАВЛЕВ, первый за-
меститель председателя комитета по 
социальной политике:

— Алексей 
Леонидович 
Текслер по-
з н а к о м и л 
южноураль-
цев с проектом 
строительства 
нового хирур-
гического кор-

пуса Челябинской детской областной 

клинической больницы, возведение 
которого начнется в следующем го-
ду. На сегодняшний день детская об-
ластная является бесспорным лиде-
ром в сфере оказания медицинских 
услуг детям нашего региона, которых 
насчитывается без малого 700 000.

Новый хирургический корпус улуч-
шит доступность и качество оказания 
медицинской помощи и станет насто-
ящим прорывом для детского здра-
воохранения Челябинской области.

Помимо этого, новое здание 
будет интересным архитектур-
ным сооружением медгородка.

Михаил МАхоВ, председатель коми-
тета по экологии и природопользованию:

— Во время 
прямой линии 
губернатора 
п о с т у п и л и 
вопросы и о 
реализации 
«мусорной» 
реформы, ока-
зания комму-

нальной услуги по обращению с ТКО. 
Они являются одними из социально 
важных, волнуют всех жителей региона.

Депутаты Законодательного Со-
брания и комитет по экологии и при-
родопользованию принимают непо-
средственное участие в решении таких 
проблемных вопросов. Обращения, 
поступающие к нам, касаются кон-
кретных населенных пунктов. В ре-
жиме взаимодействия с профильными 
ведомствами стараемся разобраться и 
помочь людям. Активно привлекаем 
к работе региональных операторов 
по обращению с ТКО, в том числе 
для установки новых контейнеров.

Сергей ТАСКАЕВ, депутат законо-
дательного Собрания:

— В ходе 
разговора по-
радовал фокус 
на социаль-
ной поддерж-
ке учителей. 
В о п р о с  о 
п о д д е р ж к е 
молодых спе-

циалистов в этой сфере и о комплек-
тации школ кадрами стоит остро, и 
это здорово, что в Челябинской об-
ласти он находится в разработке. 

Интерес молодежи к учительско-
му труду есть. Нам важно не поте-
рять его — и основной мотивацией 
для поступления в педагогические 
колледжи и вузы может стать имен-
но уверенность молодых специали-
стов в своем будущем. Мы со своей 
стороны готовы оказать любое со-
действие команде губернатора в по-
пуляризации профессии учителя и 
подготовке соответствующих кадров.

Депутаты областного парламента  
высказались о прямой линии губернатора

«ОТВЕТ ПОлучиТ КАЖДый»:

Глава региона презентовал проект детского хирургического корпуса.

Алексей Текслер провел 
прямую линию с жителями



3№ 36(702) 13 декабря 2023 года газета законодательного собрания челябинской области

Парламентская неделя
ПРиЕМ ГРАЖДАН

ТАКЖЕ В НОМЕРЕ:
законодатели усилят работу
с фондом «Защитники Отечества»... с. 5

За помощью в решении 
вопросов поддержки семьи 
и защиты детства обрати-
лись к председателю Зако-
нодательного Собрания 
Олегу Герберу жители трех 
муниципалитетов челябин-
ской области. На прошлой 
неделе спикер южноураль-
ского парламента провел 
личный прием граждан в 
региональной обществен-
ной приемной партии «Еди-
ная Россия».

АлЕКСАНДР ПАТРиТЕЕВ, 
ФОТО ОлЕГА ТАТАРКиНА

Чтобы узнавать новости  
раньше всех, подписывайтесь 

на наш телеграм-канал.

Первой обратилась многодетная се-
мья из села Новомосковского Октябрь-
ского района. В семье воспитываются 
девять детей: два ребенка посещают 
детский сад, есть и школьники, а стар-
шая дочь обучается в педагогическом 
колледже. В августе этого года глава 
семейства принял решение стать участ-
ником специальной военной опера-
ции, ушел на фронт добровольцем.

— Вы героическая семья, по-
другому не скажешь. Девять детей! 
Супруг участвует в спецоперации, — 
заметил олег Гербер.

— Он пошел, чтобы защитить своих 
детей, свою Родину — как мужчина, 
отец семейства, как пример сыновьям. 
Да, конечно, одной мне сейчас непро-
сто, — призналась Наталья.

Во время разговора выяснилось, 
что у семьи накопились вопросы по 
выплатам, с которыми нужно помочь 
разобраться. 

В конце ноября президент Владимир 
Путин подписал указ, согласно ко-
торому 2024 год в Российской Фе-
дерации объявляется Годом семьи.

2024 год будет посвящен популя-
ризации государственной политики 
в области защиты семьи и сохра-
нению традиционных ценностей.

Президент поручил федеральному 
правительству утвердить состав орг-
комитета по проведению Года семьи, 
председателем которого станет вице-
премьер России Татьяна Голикова. 
До 27 декабря правительству пред-
стоит утвердить план тематических 
мероприятий, а также определить 
источники их финансирования.

Напомним, президент Влади-
мир Путин ежегодно издает указ, 
в котором объявляется тема сле-
дующего года, чтобы привлечь к 
ней внимание общественности. 

Олег Гербер откликнулся на просьбы южноуральцев

К СЕМьяМ В РЕГиОНЕ — 
ОСОбОЕ ВНиМАНиЕ

— В нашем регионе принято уде-
лять особое внимание таким семьям. 
По линии партии «Единая Россия» и 
по линии Законодательного Собрания 
возьмем эту семью под полную опеку, 
— заверил Олег Гербер.

Маленькому сыну Натальи, с кото-
рым она пришла на прием, спикер об-
ластного парламента вручил большой 
набор для творчества.

Надежда Ильясова и Виктор Жере-
бенков, руководители цирковой сту-
дии, приехали из села Уйского. В этом 
году их образцовому коллективу «Ка-
лейдоскоп чудес» исполняется 10 лет. 
Они занимаются бесплатно с детьми 
из неблагополучных и малообеспечен-
ных семей. Ребята достигают высоких 
результатов, становятся призерами 
всероссийских, региональных и даже 
международных конкурсов. В 2021 

году коллектив участво-
вал в финале областного 
телевизионного конкурса 
«Марафон талантов». В 

2022 году выступали на молодежных 
Дельфийских играх России в Сара-
тове. Одно из главных направлений 
работы студии — благотворительные 
концерты: собранные средства пере-
даются на нужды участников спец-
операции. На прием Надежда и 
Виктор обратились с прось-
бой поощрить их воспи-
танников.

— Нам удалось 
придумать, чем от-
благодарить и педа-
гогов, и ребятишек. 
Во-первых, детей 
нужно свозить в 
Москву на пре-
стижный конкурс. 
Во-вторых, обяза-
тельно всем посетить 
международный фо-
рум-выставку «Россия», 
чтобы показать ребятам 
всю мощь нашей страны, — 
сказал Олег Гербер.

Также на прием к председателю 
Законодательного Собрания при-
шла представитель совета ветеранов 
Челябинской области Ольга Кожев-
никова. Она рассказала о двух зако-
нодательных инициативах — по по-
ощрению семейных пар, проживших 
совместно в браке 50, 60 и 70 лет, а 
также по поддержке сельских специ-
алистов.

Олег Гербер поблагодарил Ольгу 
Кожевникову за активную граж-
данскую позицию, отметив, что со-
вместная работа депутатов Законо-
дательного Собрания и областного 
совета ветеранов обязательно будет 
продолжена.

КСТАТи

НиНА чЕРКАССКАя

Годом семьи станет 
2024 год в России

Надежда Ильясова и Виктор Жеребенков.

Ольга Кожевникова.
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ПОКОлЕНиЕ

Сначала приглашенные 
ознакомились с выставкой, 
организованной сотруд-
никами Объединенного 
государственного архива 
Челябинской области. Экспо-
зиция посвящена южноураль-
цам — героям Отечества. На 
ней представлены фотогра-
фии двадцати пяти Героев 
Советского Союза, девяти 
Героев России и трех полных 
кавалеров ордена Славы — 
уроженцев Челябинской об-
ласти.

Затем участники встре-
чи продолжили беседу за 
чаепитием. 
Руководитель 
организации 
«Память серд-
ца» Анатолий 
Начаров по-
благодарил 
председателя 
Законода-
тельного Со-
брания олега 
Гербера за 
особое вни-
мание, кото-
рое уделяется 
губернатором 
и областным парламентом 
просьбам и проблемам вете-
ранов.

— Приятно, что не забы-
ваете ветеранов. Ко всем на-
шим проблемам относитесь с 
вниманием, знаете их. В свое 
время были приняты меры 
поддержки детей войны. И 
сейчас мы видим, что со-
циальная сфера — в центре 
внимания властей. Несмотря 
на наш возраст, мы активны 
и чувствуем в себе силы, что-
бы участвовать в обществен-
ной и политической жизни 
области, — подчеркнул Ана-
толий Начаров. — Главное, 

мы хотели бы, чтобы память, 
которую храним, была пере-
дана новым поколениям. 
2024 год президент объявил 
Годом семьи, а семья, о чем 
глава государства хорошо 
сказал, — это и есть основ-
ной носитель памяти. Если 
наши дети, внуки, правнуки 
будут помнить, будут пом-
нить все.

Неслучайно в ходе не-
формального разговора был 
сделан акцент на теме увеко-
вечения памяти наших геро-
ических земляков. Прозвуча-
ло предложение больше вни-

мания уделять 
информирова-
нию о подвигах 
прославленных 
южноуральцев, 
давать имена 
Героев Отечества 
улицам, школам, 
скверам. 

Председатель 
Законодатель-
ного Собрания 
Олег Гербер по-
благодарил ак-
тив движения за 
неравнодушие, 

с которым ветераны отно-
сятся к своей общественной 
работе. Отдельные слова 
благодарности он выразил за 
отзывчивость и готовность 
включиться в просветитель-
скую работу с молодежью.

В завершение для гостей 
провели экскурсию по музею 
парламентаризма Южного 
Урала. 

Следующая встреча с ак-
тивистами движения прой-
дет в расширенном составе. 
В ней примут с участие 
представители местных отде-
лений организации со всего 
региона.

ГлАВНОЕ — 
ПЕРЕДАТь ПАМяТь

Депутаты встретились с активом «Памяти сердца»

Челябинская область 
является одним 
из регионов РФ, где  
на законодательном 
уровне официально 
закреплен статус 
детей погибших 
защитников 
Отечества 
и действуют 
соответствующие 
областные меры 
поддержки.

АлЕКСАНДР ПАТРиТЕЕВ. ФОТО ОлЕГА ТАТАРКиНА

Дети погибших участников Великой Отече-
ственной войны — это уникальное поколение, 
поскольку его представители являются живыми 
свидетелями военного лихолетья и периода 
восстановления страны. Накануне Дня героев 
Отечества в Законодательном Собрании про-
шла встреча с активом областной общественной 
организации «Память сердца».
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Парламентская неделя
АКТуАльНО

РОМАН РуДиН. ФОТО ОлЕГА ТАТАРКиНА

ПО иНФОРМАции zs74.ru

Совет законодателей уральского федерального округа в режиме видео-
конференц-связи обсудил вопрос социальной поддержки участников спец-
операции и их семей. Полномочный представитель президента Владимир 
якушев акцентировал внимание на взаимодействии депутатского корпуса 
представительных органов урФО с филиалами фонда «Защитники Отечества».

По словам полпреда, ос-
новной поток обращений, 
связанных с поддержкой 
участников специальной во-
енной операции и их близ-
ких, приходится на филиалы 
фонда «Защитники Отече-
ства», которые работают во 
всех регионах Уральского 
федерального округа.

— На начальном этапе 
работы филиалов было до-
статочно много вопросов. 
Сегодня можно констати-
ровать, что на большинство 
из них ответы найдены. Это 
касается и взаимодействия 
филиалов фонда с органами 
власти, и изменений в зако-
нодательстве. В целом рабо-
та стала более организован-
ной. Нужно двигаться в том 
же направлении и помнить: 
поддержка участников спец-
операции и их семей — наше 
общее дело, — подчеркнул 
Владимир Якушев.

В свою очередь председа-
тель Законодательного Со-
брания Челябинской области 
олег Гербер проинформиро-
вал полпреда и коллег о дей-
ствующих в нашем регионе 
мерах поддержки участников 
СВО и членов их семей.

Спикер областного парла-
мента отметил, что в регионе 
ведется постоянный монито-
ринг правоприменительной 
практики социальных мер. 
Так, на основании поступив-
ших обращений граждан, 
пред-
ложений 
органов 
областной 
проку-
ратуры и 
по ини-
циативе 
губернато-
ра на но-
ябрьском 
заседании 
Законода-
тельного Собрания приняты 
законопроекты, предусма-
тривающие освобождение от 
уплаты транспортного нало-
га участников спецоперации 
и расширение категории по-
лучателей ряда мер соцпод-
держки за счет росгвардей-
цев, принимающих участие 
в СВО.

— Владимир Владимиро-
вич Якушев акцентировал 

внимание на взаимодей-
ствии депутатского корпуса 
представительных органов 
Уральского федерального 
округа с филиалами фонда 
«Защитники Отечества». У 
депутатов Законодательно-

го Собрания 
Челябинской 
области уже 
есть практика 
сотрудниче-
ства с фон-
дом, хороший 
отклик полу-
чили совмест-
ные выездные 
приемы, ко-
торые прово-
дились в из-

бирательных округах. Будем 
усиливать эту работу, — за-
явил Олег Гербер. — В этом 
важном направлении мы 
должны поддержать глав ре-
гионов. Организуем встречу 
депутатов с руководителем 
фонда, вместе будем за-
ниматься проблемными 
жизненными ситуациями, 
с которыми сталкиваются 
семьи наших бойцов.

Александр Решетников подготовит 
новогодние подарки детям 
участников СВО из Миньяра

74 школьника разных возрастов из подшефного города Яси-
новатая Донецкой народной республики проживают сейчас в 
Миассе, в санатории «Синегорье», и получают общее школьное 
образование. из них 14 старшеклассников решили дополни-
тельно обучиться профессии.

ЗАКОНОДАТЕли уСиляТ РАбОТу 
С ФОНДОМ «ЗАщиТНиКи 
ОТЕчЕСТВА»

У депутатов 
Законодательного 
Собрания Челябинской 
области есть практика 
сотрудничества 
с фондом «Защитники 
Отечества», хороший 
отклик получили 
совместные выездные 
приемы.

циФРА

на данный момент 
составляет сумма расходов 
в нашем регионе на меры 
соцподдержки участников 
СВО и их семей.

ПОРяДКА

1,5 млрд
РублЕй

На выездном приеме фонда «Защитники Отечества»    
в  Аргаяше, организованном депутатом Еленой Тарасовой.

Владимир Якушев.

На площадке техникума ребята познают 
азы сварочного дела.

ДЕПуТАТы В оКРуГАх

Олег Садовских встретился с детьми 
из ясиноватой

Директор Златоустовско-
го техникума технологий и 
экономики Марина Поно-
марева пригласила ребят в 
свое учебное заведение. Рас-
ходы на транспорт и обуче-
ние взяла на себя компания 
«СМАРТ», представителем 
которой является депутат 
Законодательного Собра-
ния олег Садовских. На пло-
щадке техникума два раза в 
неделю 12 школьников из-
учают основы поварского ис-

кусства, еще двое ребят по-
знают азы сварочного дела.

— Познакомился с ребя-
тами, пообщался с ними и 
отметил за хорошую учебу 
небольшими подарками, —  
рассказал Олег Садовских.

После встречи со школь-
никами депутат пригласил 
их на экскурсию по заводу 
компании «СМАРТ». Уча-
щиеся и их педагоги позна-
комились со всеми этапами 
технологического процесса.

Просьба к депутату законода-
тельного Собрания была озву-
чена во время приема жителей 
избирательного округа.

Вопрос предоставле-
ния новогодних подарков 
детям участников специ-
альной военной операции 
из Миньяра стал первым в 
ходе личного приема. Алек-
сандр Решетников заверил, 
что в ближайшее время по-
дарки в необходимом ко-
личестве будут переданы.

Далее депутат рассмотрел 
обращение тренера по дзюдо 
физкультурно-спортивного 
центра Ашинского района 
Ксении Рудневой. Тренер 
рассказал об успехах своих 
воспитанников на сорев-
нованиях разного уровня. 
Для организации полно-

ценных тренировок юным 
спортсменам необходимы 
скакалки, мячи и другие 
спортивные принадлежно-
сти. Александр Решетников 
уже не раз помогал в при-
обретении спортинвента-
ря, не отказал и на этот раз.

Спортивной тематики ка-
салось еще одно коллектив-
ное обращение. Ашинские 
спортсмены обратились с 
просьбой установить руко-
ход для занятий в спортив-
ном комплексе «Металлург». 
Рукоход будет смонтирован 
и установлен за счет лич-
ных средств депутата За-
конодательного Собрания.

Кроме того, члены клуба 
«Нестареющие душой» об-
ратились с просьбой оказать 
помощь в организации ново-
годнего праздника. И этот 
вопрос решен положительно.

ПО иНФОРМАции zs74.ru
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Несмотря на морозы, на Магнитогорской ле-
вобережной свалке уже приступили к бурению и 
обустройству скважин для сбора биогаза. Объект 
рекультивации накануне посетил председатель 
комитета Законодательного Собрания по эколо-
гии и природопользованию Михаил Махов вместе 
с общественниками. 

ПО иНФОРМАции zs74.ru

ПО иНФОРМАции zs74.ru. ФОТО ОлЕГА ТАТАРКиНА

ДЕНь РоЖДЕНиЯ

Дмитрий ЛАРиН
родился 10 декабря.

Депутат по Калининскому 
избирательному округу 
№ 12, входит в состав ко-
митета Законодательного 
Собрания по строитель-
ной политике и жилищно-
коммунальному хозяйству, 
комитета Законодательно-
го Собрания по экономи-
ческой политике и пред-
принимательству.

Татьяна КузНЕцоВА
родилась 14 декабря. 

Депутат по Горнозавод-
скому избирательному 
округу № 2, входит в 
состав комитета Законо-
дательного Собрания по 
бюджету и налогам,  
комитета Законодатель-
ного Собрания по соци-
альной политике.

Александр 
РЕшЕТНиКоВ
родился 15 декабря.

Депутат по Катав-Ива-
новскому избирательному 
округу № 6, входит в со-
став комитета Законо-
дательного Собрания по 
бюджету и налогам, ко-
митета Законодательного 
Собрания по строительной 
политике и жилищно-
коммунальному хозяйству.

Валерий 
КоЛоКоЛьцЕВ
родился 26 декабря.

Депутат по Ленинскому 
избирательному округу 
№ 26, входит в состав ко-
митета Законодательного 
Собрания по аграрной 
политике, комитета Зако-
нодательного Собрания 
по социальной политике.

Напомним, рекультивация 
Магнитогорской левобереж-
ной свалки реализуется в 
рамках федерального проекта 
«Чистый воздух» нацпроекта 
«Экология», а также в рамках 
муниципальной программы 
«Безопасность в городе Маг-
нитогорске».

Представители компании-
подрядчика АО «Русатом Грин-
вэй» (предприятие госкорпо-
рации «Росатом») показали 
участникам общественного 
рейда текущее состояние 
объекта и ход работ по его ре-
культивации.

По словам начальника 

Как идет работа по рекультивации 
городской свалки
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Магнитогорская 
городская 
свалка — одна из 
крупнейших 
и старейших 
в Челябинской 
области. 
Она активно 
использовалась 
с 1957 по 2022 год. 
За это время отходы 
скопились на 
площади 
более 37,5 гектаров

НАД МАГНиТОГОРСКОМ 
ВОЗДух СТАНЕТ чищЕ

управления производствен-
ной деятельности АО «Рус-
атом Гринвей» Александра 
Толмачева, сейчас заверша-
ются работы по переформи-
рованию тела свалки. На се-
годняшний день выполнено 
более 90% работ, до конца го-
да этот этап будет завершен. 

— В рамках текущего этапа 
перемещается порядка семи-
сот тысяч кубических метров 
отходов, это делается для соз-
дания правильной геометри-
ческой формы тела свалки. 
Высота тела свалки составит 
27 метров, формируются 
три яруса по девять метров 

каждый. Сейчас идет работа 
по устройству защитного 
рекультивационного экрана, 
также приступили к созда-
нию системы сбора биогаза. 
Всего запланировано про-
бурить и обустроить 84 сква-
жины, на сегодняшний день 
пробурили 14. Будет создана 
система сбора и утилизации 
биогаза, а также система сбо-
ра и очистки фильтрата со 
свалочного тела. Завершить 
работы на объекте должны до 
конца 2024 года, — рассказал 
представитель компании-
подрядчика.

В свою очередь Михаил 
Махов подчеркнул, что ра-
боты ведутся в соответствии 
с планом-графиком и проек-
том, прошедшим все необхо-
димые экспертизы.

— Несмотря на мороз, в 
круглосуточном режиме ра-
ботает несколько десятков 
единиц техники, — обратил 
внимание Михаил Махов. — 
Эффект после завершения 
работ по рекультивации будет 
значимым — свалка пере-
станет выбрасывать вредные 

вещества в атмосферу, воздух 
над Магнитогорском станет 
чище. Уже в следующем го-
ду вместо огромной свалки 
здесь будет зеленый холм, 
наподобие Челябинской го-
родской рекультивированной 
свалки. На этом месте, воз-
можно, будет размещен объ-
ект социального или культур-
ного значения. Например, в 
Челябинске на месте рекуль-
тивированной свалки плани-
руется установить цветочные 
оранжереи.

СМД

В региональном парламенте прошло заседание собрания молодых 
депутатов. В центре повестки — вопросы поддержки участников 
спецоперации и их семей, подготовка квалифицированных кадров.

Молодые депутаты обсудили вопросы поддержки участников СВО

В ходе заседания молодые 
депутаты рассмотрели вопрос 
о предоставлении бесплатных 
земельных участков южноу-
ральцам — участникам СВО. 
О мере поддержки рассказала 
начальник управления земель-
ных отношений министерства 
имущества области Арина Ру-
лева. Она напомнила, что право 
на бесплатное предоставление 
участков имеют участники 
СВО, удостоенные звания Ге-
роя России или награжденные 
орденами за заслуги в СВО и яв-
ляющиеся ветеранами боевых 
действий. На сегодняшний день 
поступило больше сорока заяв-
лений на получение участков. В 
муниципалитетах ведется ком-

плексная работа по внесению из-
менений в градостроительную 
документацию с включением 
схем прокладки к этим участ-
кам инфраструктуры и сетей.

Кроме того, на ноябрьском 
заседании депутаты Законода-
тельного Собрания поддержа-
ли инициативу главы региона, 
которая устанавливает единов-
ременную выплату в 330 000 ру-
блей взамен бесплатного участ-
ка. Выплата начнет действовать  
с 1 января 2024 года. Ее размер 
будет ежегодно индексироваться.

Продолжилось заседание 
круглым столом на тему «Ми-
грационная ситуация в Челя-
бинской области. Проблемные 
вопросы и пути их решения».

Всего запланировано пробурить 
и обустроить 84 скважины.
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Парламентская неделя
лЕТОПиСь юЖНОГО уРАлА
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9 декабря в нашей стране отмечается День Героев Отечества. В этот день 

чествуют Героев Советского Союза, Героев Российской Федерации, кавалеров 
ордена Святого Георгия и ордена Славы. история южного урала богата име-
нами героев, каждый из них достоин особого рассказа. В статье мы вспомним 
дважды Героев Советского Союза — Василия Архипова и ивана Павлова.

ДМиТРий ВАСильЕВ, АРхЕОГРАФ ОГАчО

история праздника

Праздник приурочен ко 
Дню христианского святого, 
великомученика Георгия По-
бедоносца, именуемого так за 
мужество и духовную победу 
над мучителями, которые не 
смогли заставить его отказать-
ся от христианства, а также за 
чудодейственную помощь лю-
дям в опасности.

В дореволюционной Рос-
сии в День святого Георгия 
чествовали всех кавалеров 
Георгиевских отличий. После 
революции праздник был от-
менен, а орден заменили новы-
ми наградами.

В апреле 1934 года Цен-
тральный Исполнительный 
Комитет СССР учредил звание 
Героя Советского Союза за 
коллективные и личные до-
стижения перед государством. 
Первыми Героями Советского 
Союза стали семеро полярных 
летчиков. В годы Великой 
Отечественной войны за под-
виги на фронтах свыше 11 000 
человек были удостоены этого 
звания. В Российской Федера-
ции День Героев Отечества был 
возрожден в 2007 году. 

Аргаяшский Теркин

Василий Сергеевич Архипов 
родился в селе Губернском 
Аргаяшского района Челябин-
ской области, в крестьянской 
семье. Был пастухом, в конце 
1920 годов работал на строи-
тельстве ЧГРЭС. Призван в ар-
мию в 1928 году. Через четыре 
года направлен в Житомирское 
танковое училище, командовал 
ротой курсантов.

В период советско-фин-
ляндской войны отличился 

СОВМЕСТНый 
СПЕцПРОЕКТ

«Парламентской недели»
и Объединенного 
государственного архива 
челябинской области.

при взятии высоты на линии 
Маннергейма. Был удостоен 
звания Героя Советского Со-
юза «за мужество отвагу и геро-
изм, проявленные при проры-
ве укрепленной полосы про-
тивника 21 марта 1940 года».

В Великую Отечественную 
войну Василий Сергеевич 
командовал танковым пол-
ком, затем танковой бригадой 
армии Первого Украинского 
фронта. Был знаком с поэтом 
и военным корреспондентом 
Александром Твардовским. 
Участвовал в боях за Киев, 
Львов, Берлин — на террито-
рии Польши.

23 сентября 1944 года ему 
второй раз было присвоено 
звание Героя Советского Со-
юза.

описание подвига: 
«Товарищ Архипов в боевых 

операциях корпуса показал от-
личное командование, организа-
торские способности вождения 
войск и личный героизм по овла-
дению городом Перемышль.

Товарищ Архипов, умело ма-
неврируя бригадой, стремитель-
ным маневром вышел на реку 

Висла и приступил к ее форси-
рованию. Несмотря на ожесто-
ченное сопротивление противни-
ка, бригада успешно выполнила 
операцию: первая форсировала р. 
Висла и с боями заняла Сташув 
и Гцедув, расширяя плацдарм на 
левом берегу р. Висла. 

По сосредоточении против-
ником превосходящих сил с за-
дачей сбросить наши части в р. 
Висла, бригада с успехом отра-
зила контратаки численно пре-
восходящего противника, нанеся 
ему большой урон в живой силе 
и технике, при этом захватив 
три танка «Королевский тигр» 
и отбросив противника, заняла 
Огсендув и вышла на рубеж Ку-
зовенько Яблоньки. 

Герой Советского Союза то-
варищ Архипов за образцовое 
выполнение боевых заданий ко-
мандования на фронте борьбы с 
немецкими захватчиками и про-
явленную при этом доблесть и 
мужество достоин правитель-
ственной награды — второй 
медали «Золотая звезда». 

После войны Василий Сер-
геевич окончил Военную ака-
демию Генерального штаба им. 

К.Е. Ворошилова, командовал 
соединениями бронетанковых 
и механизированных войск, 
армией, был военным советни-
ком министра обороны ГДР.

С 1971 года генерал-пол-
ковник в отставке. Похоронен 
в Москве. В селе Губернском 
В.С. Архипову установлен 
бронзовый бюст.

Магнитогорский 
чкалов

Иван Фомич Павлов родил-
ся в селе Борисово-Романовка 
ныне Костанайской области 
Республики Казахстан. С 1932 
года жил в Магнитогорске: 
учился в индустриальном тех-
никуме, занимался в аэроклу-
бе, был его начальником.

В 1942 году окончил Чка-
ловскую военно-авиационную 
школу пилотов. На фронте 
с декабря 1943 года. Служил 
гвардии старшим лейтенантом, 
командиром звена Шестого 
гвардейского отделения штур-
мового авиационного полка 
Третьей воздушной армии Ка-
лининского фронта.

Участвовал в боях на Кали-
нинском, Центральном, Пер-
вом Прибалтийском фронтах. 
Отличился в боях на террито-
рии Белоруссии: во время на-
ступательной операции в 1944 
году совершал по четыре-пять 
боевых вылетов в день.

И.Ф. Павлову было дважды 
присвоено звание Героя Со-
ветского Союза: 4 февраля 1944 
года и 23 февраля 1945 года. 

из описания подвига: 
«…14.09.1943 г. Павлов получил 
задачу группой шести Ил-2 вы-
вести из строя бронепоезд у пун-
кта «Заблоцкий». Не взирая на 
ураганный огонь МЗА и ЗА с бро-
непоезда, решительно атаковал 
его с высоты 400 метров, забро-
сал прямыми попаданиями бомб, 
непрерывно обстреливая пушеч-
ным массивом, — поставленную 
задачу выполнил на отлично.

Бесстрашный ас на личных 
примерах высокого мастер-
ства и геройства в боях против 
фашизма воспитал десятки 
молодых воинов-штурмовиков, 
показывающих отличное каче-
ство выполнения боевых заданий 
и выучку советских соколов…».

За проявленное мастерство, 
отвагу и геройство в боях на 
фронте Отечественной войны, 
отличное выполнение ответ-
ственных боевых заданий без 
потерь со своей стороны Павлов 
достоин звания «Герой Совет-
ского Союза».

За 10 месяцев 1944 года 
эскадрилья, которой коман-
довал Павлов, произвела 690 
успешно выполненных боевых 
вылетов на штурмовку и раз-
ведку войск противника. При 
этом противнику был нанесен 
значительный урон в живой 
силе и технике. О его храбро-
сти, отваге, воинском мастер-
стве говорит и такой факт: «15 
августа 1944 года Иван Фомич 
во главе семи Ил-2 штурмовал 
боевые порядки противника се-
вернее города Баусла.

В это время над полем боя 
появились 12 штурмовиков и 
восемь истребителей против-
ника. Имея численное превос-
ходство, противник торже-
ствовал. Но советские летчики 
не отступили. Завязался же-
стокий бой. К исходу боя про-
тивник недосчитался четырех 
«Стервятников». Противник 
бежал с поля боя.

Группа Павлова, выполнив 
боевую задачу, подвергла штур-
мовке автоколонну и артилле-
рийскую позицию противника 
и без потерь вернулась на свою 
базу. В этом бою Павлов сбил 
один самолет противника, 
группой было уничтожено пять 
автомашин с боеприпасами, два 
орудия и 20 гитлеровских солдат 
и офицеров».

После войны Иван Фомич 
продолжил службу в ВВС. 
Окончил Военную академию 
им. М.В. Фрунзе. Командовал 
авиационным полком. Погиб 
при исполнении служебных 
обязанностей.

Памятник Василию Архипову в селе Губернском.

Иван Павлов.

ДВАЖДы ГЕРОи 
СВОЕГО ОТЕчЕСТВА
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9 декабря в России отмечался День героев Отечества. Памятная дата 
была установлена Государственной Думой 26 января 2007 года. В этот 
торжественный день чествуют Героев Советского Союза, Героев Россий-
ской Федерации, кавалеров ордена Святого Георгия и ордена Славы. В 
челябинской области этих высоких наград удостоены более 300 южно-
уральцев. Это участники не только Великой Отечественной войны, но и 
современных локальных военных конфликтов.
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ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

СКАНВоРД ответы

ПОМНиТь их иМЕНА — НАш ДОлГ
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Жи-
вопись 
в рамке

То, что
стомато-
лог уби-

вает мышья-
ком

В Челябинске у мемо-
риального комплекса «До-
блестным сынам Отечества» 
состоялась церемония возло-
жения венков и цветов. В ней 
приняли участие губернатор 
Челябинской области Алек-
сей Текслер, председатель 
Законодательного Собрания 
олег Гербер, главный феде-
ральный инспектор Денис 
Чернятьев, руководители во-
енных и правоохранительных 

органов, родственники Геро-
ев России.

Как отметил спикер юж-
ноуральского парламента, эта 
памятная дата — дань глубо-
чайшего уважения солдатам 
России, вставшим на защиту 
Родины и до последнего вздоха 
выполнявшим воинский долг. 

— Все они — настоящие 
герои. Помнить их имена, 
истории их подвигов — наш 
долг, — подчеркнул Олег 

Гербер. — И самое важное 
— необходимо передать эту 
память новым поколениям. 
Называть именами героев 
новые улицы, школы и скве-
ры в городах области, посвя-
щать им книги и фильмы. Об 
этом мы накануне говорили 
с ветеранами организации 
«Память сердца». И для каж-
дого из нас память о Героях 
Отечества должна быть в 
сердце.


